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民記「擇善有為」三重點建香江
酒會慶25歲逾千人出席 林鄭盼續為政府積極建言

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民建聯昨日於

灣仔會議展覽中心舉行25周年會慶酒會。民建

聯主席李慧琼表示，民建聯25年來經歷創業的

艱辛、起落跌撞，到今天有了比較扎實的基

礎，全賴社會各界朋友和市民的支持。她總結

經驗，以「擇善有為」為會慶口號，明確傳承

愛國愛港、堅守「一國兩制」、實現優質民

主、共享發展成果四個理念。展望未來，李慧

琼提出，跨階層發展、培訓多元人才、服務專

業化三個工作重點，期望大家相信民建聯、相

信特首林鄭月娥及新政府班子，持之以恒、同

心協力、創造一個更美好的香港。

全國政協副主席董建華、梁振英，特區行政長
官林鄭月娥，中聯辦主任張曉明、副主任林

武，外交部駐港特派員公署副特派員宋如安，解
放軍駐港部隊司令員譚本宏，解放軍駐港部隊政
治委員岳世鑫，政務司司長張建宗，財政司司長
陳茂波，律政司司長袁國強，立法會主席梁君
彥，全國人大常委范徐麗泰，民建聯監委會主席
盧文端，民建聯會務顧問、前民建聯主席曾鈺
成、譚耀宗，及一眾特區政府主要官員、中央駐
港機構和主要中資機構代表、立法會議員、區議
員、香港社會各主要政治團體成員、駐港外交使
節、商界、學界代表，以及社會各界人士共逾千
名嘉賓出席酒會，場面熱鬧。

林鄭喜見民記發展壯大
林鄭月娥昨日致辭時表示，民建聯發展壯大，
令人欣喜，也非常敬佩民建聯的堅持，縱然25年
來經歷風浪起跌，但仍堅持愛國愛港理念，堅守
「一國兩制」及守護基本法，期望民建聯繼續監
察政府，是其是，非其非，為新一屆政府積極建
言。（見另稿）
李慧琼致辭時表示，在慶祝香港回歸祖國20周
年之際，民建聯也迎來了25歲生日，這是一個特
別有意義的生日，並引用國家主席習近平早前在
港期間發表的「男子二十謂之弱冠」的說法，表
示當天就是香港特別行政區的成年禮；今年25周

年對民建聯來說，也是為邁向而立之年而規劃籌
謀的大日子。
她又提到，在民建聯成立25周年的時候，新一

屆特區政府也剛剛開始工作。李慧琼表示，對特
區政府而言，民建聯既是積極的政策推動者，也
是政策落實的監督者，故民建聯將主動約請主要
官員會面，「民建聯也會就如何處理房屋、醫
療、教育、安老及地方行政等市民關心的議題提
出政策願景及措施。」

助各界握「帶路」「大灣區」機遇
李慧琼強調，民建聯將會繼續全方位提升對自

己的要求，未來工作重點有三個：第一個是繼續
走跨階層發展的路，繼續立足基層、爭取中產、
面向商界。為此，民建聯會成立小組聯絡社會各
界，提出政策建議。民建聯特別希望推動香港的
企業、專業人士、中產朋友及年輕人充分利用
「一帶一路」及「大灣區」發展的機遇。

多元培訓發掘政治人才
第二個工作重點是多元人才培訓。李慧琼表

示，香港需要更多政治人才，民建聯是發掘、鍛
煉、培訓政治人才的地方，未來不單要繼續培養
參政議政的人才，也要發掘培養更多政策意見領
袖、管治人才，「民建聯是一個從政的最好平
台，可以讓社會各界有理想、有抱負的朋友一展

所長，建設香港，服務市民，對抗破壞力量。」

服務專業化令民喜接觸
第三個工作重點是服務專業化。李慧琼表示，

民建聯要成為市民最樂意接觸的政黨，民建聯的
議員要成為市民最樂意接觸的議員，「要成為市
民最佳的選擇，提供的服務和建議就要更到位，
能幫到市民。」因此，民建聯需要各界朋友和專
業人士的幫助，她呼籲各位樂意做義工的朋友、
專業人士加入民建聯的行列。
李慧琼最後表示，香港順利回歸，「一國兩
制」成功實踐，這是中華民族復興歷史其中一個
閃亮的章節，是習近平提出的「中國夢」的重要
組成部分，民建聯能在成立25周年的時候，與各
界朋友躬逢其盛，感到無比光榮。
她並指，民建聯也深知，「行百里者半九

十」，要為「一國
兩制」這個前無古
人的事業開創更大
成功，需要相信自
己、相信香港、相
信國家，持之以
恒，民建聯期望和
香港市民與各界朋
友同心協力，向這
個目標前進。

中聯辦《愛港》新片 習主席講話融兩地居民祝願
香港文匯報訊（記者 甘瑜）據中聯辦
網站載，中聯辦繼上月29日推出慶祝香港
回歸祖國20周年微視頻《我愛你，香
港！》之後，昨日再次推出《我愛你，香
港！（習主席「七一」講話原聲版）》，
將習近平主席在出席慶祝香港回歸祖國20

周年大會上關於「一國兩制」的重要講話
融入其中，使觀眾在回望歷史、喜慶回歸
的同時，也對「一國兩制」方針有一個全
面準確的理解。
微視頻時長8分鐘左右，採用繁體字幕、

旁白粵語配音，便於香港市民觀看。視頻由

一對內地母子的對話串起，共分四幕，包括
「這裡是香港」、「20年，我們一起走
過」、「香港，明天更美好」、「香港內地
同祝願」，通過沙畫與真實照片視頻結合的
創新製作手法，展現了20年來中央和中聯
辦始終支援香港，香港和內地是一家人，香
港同胞和內地民眾共歡笑、共患難、共享國
家發展的成果和榮耀。
微視頻配樂既有《獅子山下》、《東方

之珠》等香港和內地市民耳熟能詳的經典
歌曲，也有專為今年香港回歸祖國20周年
譜寫的新歌《香港頌》。
最後一幕「香港內地同祝願」特意赴北

京、上海、海南、遼寧、湖北、新疆、重
慶七個內地省、區、城市取景，記錄了當
地民眾和香港市民對香港的共同祝願。■多民族小朋友高喊愛香港。 影片截圖 ■上海居民手持愛香港的紙牌。 影片截圖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民建聯會務顧
問、時任民建聯主席曾鈺成曾在2003年說過一
句：「本想與政府榮辱與共，可惜『有辱無
榮』。」特首林鄭月娥昨日表示，只要特區政府做
好良好管治、施政以人為本，急市民所急，就能夠
為各政黨減壓、與各政黨「分紅」。
她並承諾，只要是愛國愛港，真心誠意擁護香港

基本法、支持「一國兩制」，政府都願意與他們溝
通，她都會為政黨減壓。
林鄭月娥昨日在酒會上透露，她去年出席了民建

聯舉辦以「承先啟後闖新篇」為題的路向營，並以
「全天候朋友」形容特區政府與民建聯的關係，
「無論風雨起跌，我們都是堅持與民建聯一同走下
去的。」
她並在路向營上，回應了曾鈺成所講的「有辱無

榮」說法，大膽承諾指只要特區政府做好良好管
治、施政以人為本，急市民所急，就能夠為建制派
的政黨減壓、與建制派的政黨「分紅」。
林鄭月娥笑指：「當時我講完以為唔使我做，因為

都去到4月嘅時間，大家都留意到我有一段嘅時間講
嘢係比較大膽啲。」不過她強調，現在出任特首後仍
然抱有同一想法，而且不限於民建聯或者建制派，只
要愛國愛港，真心誠意擁護基本法、支持「一國兩
制」，政府都可以溝通，她都會為政黨減壓。

香 港 文 匯 報 訊
（記者 鄭治祖）民
建聯昨晚舉辦慶祝
25周年會慶酒會，
特首林鄭月娥與多
名問責官員均有出
席。林鄭月娥表
示，非常敬佩民建
聯堅持愛國愛港、
堅持真心擁護「一
國兩制」及基本
法；並且可不忘初
心，做好他們的地
區工作。她強調，
本屆政府亦是非常
重視地區工作，期
望未來日子裡可與
民建聯一起把地區
工作做大、做強，
「做到最貼近香港
的民意、民情。」

林鄭月娥昨晚在酒會上致辭
時表示，她過去十多年均甚少
缺席民建聯的黨慶酒會，昨晚
非常高興、榮幸能以行政長官
的身份，與她的團隊、各級公
務員出席民建聯25周年黨慶晚
會。
她表示，首先要恭賀民建聯

的壯大，指民建聯由創會到現
在的進步是大家有目共睹的，
「今日的民建聯有35,000個黨
員，我記得在11年前，我當民
政事務局常任秘書長的時候，
其中一次酒會就是說黨員過
萬，轉眼黨員人數已是去到
35,000人，在今日立法會有12
名民建聯的黨友、在區議會更
加是佔有117個議席，所以政黨
的發展真是令人很欣喜。」

敬佩民建聯堅持愛國愛港
林鄭月娥並指，她非常敬佩

民建聯堅持愛國愛港、堅持真
心擁護「一國兩制」及基本
法，「在這25年來有很多風風
浪浪、有起有跌，特區政府都
有比較成功的時候，也有比較
慘的時候，但是民建聯都是一
如既往，堅持愛國愛港；堅持
真心擁護『一國兩制』及基本
法。」
不過，她說，這不等如民建

聯沒有扮演好政黨監察政府的
角色，強調特區政府與民建聯
的關係均是建基於民建聯作為
政府監察角色的基礎。
她又請民建聯日後繼續監

察，「如果我們有做得不好
的，請隨便提出，我們都希望
能夠改善到我們的工作。」
林鄭月娥又指，民建聯過去

25年的成功，是他們的地區工
作做得非常扎實，「即使今日
在立法會佔有這麼重要的位
置，很多兼任區議員的立法會
議員時常都要趕回地區做地區
工作，是不忘初心。」
她表示，本屆政府亦是非常

重視地區工作，期望未來日子
裡可與民建聯一起把地區工作
做大、做強，「做到最貼近香
港的民意、民情。」
林鄭月娥最後恭賀民建聯交

棒成功，「因為無論是政黨，
還是政府都是要做到薪火相
傳，民建聯便是很成功交棒，
今日立法會內的民建聯議員都
是年輕的。」
她說，特區政府在交棒傳承

這方面真的是要向民建聯學
習，「因為我組成的問責班子
及行會班子都是年紀比較大，
甚至比以往的兩屆都是年紀大
了點，所以日後都是希望可走
年輕化路線。」

政府良好管治
與建制派「分紅」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民建聯昨日
在香港會展中心舉行成立25周年會慶酒會，
多名民建聯成員接受香港文匯報訪問時均表
示，民建聯在過去25年走過不平凡的道路，
經過多年的發展，已逐漸成長壯大，感恩沿途
一直都受到市民支持及愛戴。他們並一致承
諾，民建聯將會在未來的日子裡會一如既往、
全力以赴、實事求是地為大家做好地區工作，
並且提高議員參政、議政的水平，希望大家可
繼續支持民建聯的發展。
民建聯會務顧問、前主席譚耀宗表示，民
建聯在1992年成立，剛成立時只有50多個會
員，議員人數也寥寥可數，「兩隻手數得過
來」，但經過多年的發展，已逐漸成長壯大。
他認為，當中一個重要原因，就是民建聯重視
地區服務，以地區服務爭取市民對它的認識和
支持，故民建聯從成立之始就積極參加區議會
以及立法會選舉，為香港爭取優質的民主。

譚耀宗：爭取「優質」民主
譚耀宗又強調，民建聯一直均是贊成爭取
民主，因為民建聯的全稱是「民主建港協進聯
盟」，所以為香港市民爭取民主也是民建聯的
目標，但民建聯爭取的是「優質」民主，而非
如拉布、擲物等「劣質」民主，民建聯一定會

向「劣質」民主說「不」。
他並希望，香港社會能更加公平，實現民
建聯的其中一個理念「共享經濟成果」。
他又說，對香港和民建聯的未來發展有信
心，又援引國家主席習近平的話，勉勵大家要
「相信自己、相信香港、相信國家」。
民建聯立法會議員梁志祥表示，民建聯成

立至今已達25年，一直均是與市民風雨同
路，期望未來可更提高議員參政、議政的水
平，並做好培養政治人才的工作，以讓民建聯
更能做好政府監察者的角色。

柯創盛：為市民爭最大利益
民建聯立法會議員柯創盛表示，民建聯在

過去25年走過不平凡的道路，感恩沿途一直
都受到市民支持及愛戴。他強調，民建聯一直
都是最能代表港人的政黨，絕不會為反對而反
對，而是以實事求是的態度，為市民爭取最大
的利益，未來也必定會不忘初心，繼續在社區
深耕細作，做好服務市民的工作。
民建聯深水埗區議員鄭泳舜則指，民建聯
在未來的日子裡會一如既往、全力以赴、實事
求是地為大家做好地區工作，在新一屆特區政
府的帶領下繼續「擇善有為」，希望大家繼續
支持民建聯。

承諾全力以赴 做好地區工作


